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Résumé

L’olivier est parmi les plus anciens arbres fruitiers cultivés principalement dans les pays
méditerranéens, cet arbre est bien connu pour son intérét alimentaire et thérapeutique. La
maladie bactérienne la plus rencontrée sur cet arbre est tuberculose d’olivier. L’agent causal
est le Pseudomonas savastanoi pv savastanoi responsable de la formation des nceuds
(tumeurs ) sur le tronc et les rameaux. Cette maladie fait des ravages sur 1’oléiculture en
Algérie. L’objectif de ce travail est d’isoler Pseudomonas savastanoi pv savastanoi a partir
des échantillons présentant des noeuds formés sur les oliviers cultivées ; et I’étude des
caractérisations de quelques souches isolées dans différents régions de la wilaya de Bouira.
Selon les tests effectués, sept isolats ont présenté les caractéristiques de Pseudomonas

savastanoi pv.savastanoi.

Les mots clés : Pseudomonas savastanoi., olivier nceuds , , bactéries, tests biochimiques.

Abstract

The olive tree is among the oldest fruit trees cultivated mainly in Mediterranean countries,
this tree is well known for its food and therapeutic interest. The most common bacterial
disease found on this tree is olive tuberculosis. The causal agent is Pseudomonas savastanoi
pv savastanoi responsible for the formation of nodes (tumors) on the trunk and twigs. This
disease is devastating olive-growing in Algeria. The objective of this work is to isolate
Pseudomonas savastanoi pv savastanoi from samples showing knots formed on cultivated
olive trees; and the study of the characterization of some strains isolated in different
regions of the wilaya of Bouira. According to the tests carried out, seven isolates showed

the characteristics of Pseudomonas savastanoi pv. savastanoi.

Keywords : Pseudomonas savastanoi, olive tree nodes, bacteria, biochemical tests.
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